

# Danke Berlin

『ありがとう ベルリン』 2014年3月 №3

ドイツ連邦共和国 ベルリン日本人国際学校 多田明寿（札内中学校 在籍）

派遣1年目が終わりました。人生初めての海外生活そして日本人学校での勤務、大学を卒業して教師になった22歳の頃を思い出させるような、本当にバタバタして分けの分からない間に1年がたった（苦笑）という感じです。でも、このドイツに来て本当に良かったなあ～と思います。日本に居たら分からなかったことが、公私共に沢山ありました。

仕事面では、やはり小学校の指導と授業に大きな発見や学ばされることが多々ありました。よく「小中一貫・中高一貫」という言葉を耳にしますが、その意味は本当に深いと実感できます。私生活では、異文化で生きる面白さ&大変さでしょうか。また、勉強したドイツ語が、ドイツの方に通じたときの嬉しさは何とも言えないくらい満足あるものでした。改めて『学ぶこと』の楽しさを再発見できました。 そして何と言っても、こんなにビールを飲んだ1年は過去ないかもしれません（笑）。次年度以降、少しほれたいと思います……。

日本人学校のあるベルリン南西部  
美しいヴァンゼー湖。冬は凍りますが、ワカサギは釣れません。



## 『2013年度 GERMANY PHOTOGRAPH』

ベルリンフィルハーモニー  
音楽は全く『素人』の私にも、  
本物のすごさが伝わりました。



ドイツを代表する美味しさ。  
ファーストフード『カーブルスト』



ドイツ南部ノンシュバイン城ロマンチック街道案内看板に何と！日本語



世界5大マラソンの一つ  
ベルリンマラソン



ブンデスリーガ・ヘルタ本拠地。  
1936年ベルリンオリンピック、  
2006年ドイツワールドカップ決勝